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尊敬的碧园·印象桂林 43 号
楼业主：
  我公司定于 2022 年 7
月 29 日办理碧园·印象桂林
43 号楼商铺交接手续。请已
付清房款及相关费用的业主
携带本人有效身份证件、购房
合同、购房发票、契税票及相
关费用到我公司客户服务中
心办理商铺交接手续。逾期
未办理的，按合同有关约定
处理。
  特此通知。
  咨询电话：0773-5591618
  广西碧园置业集团有限
公司临桂分公司
   2022 年 7 月 27 日

交房通知
  经桂林市行政审批局批准，兹定于 2022 年 7 月 28 日 23 ：

00 至 7 月 29 日 8： 00 进行供水管网驳接施工。

  停水单位：德鑫苑小区，平桂小区，桂林市流动木材检查

站，桂北亿圣批发城，铁路保价集装箱营业楼，新建路居民区，

市直机关中山北路 171 号宿舍区，桂林市木材厂，桂林市芦笛印

刷厂，帝景华庭，新建路沿路商铺及附近居民停水。

  请上述地区用户做好蓄水准备并请相互转告。

  以上时间为正常计划停水时间，实际恢复供水时间视现场施

工情况可能提前或延时。停水施工期间，请用户将阀门或水龙头

关闭，避免提前通水造成不必要的损失。如遇暴雨等恶劣天气造

成施工无法进行的，停水日期顺延。

  不便之处，敬请谅解！

  供水服务热线： 2896332

桂林市自来水有限公司  

       2022 年 7 月 24 日   

停水预告

加热即食！
预制菜成为
年轻人“新宠”
南宁率先发布地方标准
推动预制菜产业标准化、规模化、科技化发展

　　“叮！”随着
微波炉一声到时提
醒，办公一族小蒙
不一会儿便从微波
炉里端出了一盆色
香味俱全的小龙
虾，当作对自己辛
苦工作一天的犒
劳。快节奏的现代
生活以及受疫情影
响，让小蒙这样独
自在外打拼的年轻
人很难有下厨的闲
情逸致，于是方便
快捷的预制菜便成
为年轻人的 “新
宠”，只需几分钟
就能吃到一道美味
佳肴，朋友间聚餐
准备一大桌菜也用
不到一小时。
　　预制菜正在成
为餐饮行业“新晋
网红”。那么，目
前南宁预制菜市场
消费情况如何？发
展现状如何？近
日，记者走访了部
分商超和酒楼。

  线下商超售卖少有问津

  年轻群体钟爱线上团购

　　麻辣小龙虾、豉汁蒸凤爪、红烧肉、松仁玉米……在仙葫蓉茉社
区人人乐超市，记者在一处冷柜看到多款预制菜被分门别类地摆放在
冰柜中，价格从十几元到几十元不等，荤素齐全。记者随机拿起一盒豉
汁蒸凤爪，看到产品外包装上详细标注了产品营养成分、配料、生产日
期、储存条件等，使用方法提示“自然解冻后，加热蒸熟即可食用”。
　　那么，市民对这类便捷食品的购买意愿如何？记者到达某超市时
是上午11时许，正值买菜做饭高峰，在记者停留的近20分钟里，并未
见市民购买预制菜，大多数人仍旧在新鲜食材区选购。
　　该超市附近一处小区的社区团购负责人钟女士告诉记者，居民平
时很少购买预制菜，购买新鲜果蔬、肉、蛋、奶以及日用品的居多。
“我做社区团购快3年了，还没见过居民下单购买预制菜的，即食的
熟食倒是偶尔见。”钟女士说。
　　同日傍晚，记者前往民族大道会展·航洋城沃尔玛超市了解情况。
在琳琅满目的商品中，找寻预制菜储藏冷柜并不容易，唯一一个冷柜中
也仅摆放了当季最受欢迎的小龙虾，并无其他品类预制菜。记者看到，
为提升顾客的购买兴趣，商家还提供了小龙虾预制菜样品，透过包装可
以看清小龙虾的个头大小以及色泽等，但前来选购的市民并不多。
　　记者走访发现，目前预制菜在线下商超的需求还是比较有限，那
么像小蒙这样的年轻群体，一般是通过哪些渠道购买预制菜呢？
　　“朋友给我介绍了一个团购平台，我买过一次小龙虾，发现性价
比不错，现在经常回购。有些‘团友’一次会下单五六盒。”小蒙告
诉记者，通过线上团购的方式购买预制菜很方便，价格也有优惠，很
多朋友都会跟团。质量方面，她认为还可以，“热一下就可以吃了，
味道不错，而且小龙虾新鲜”。
　　跟小蒙一样，从事传媒行业的“95后”小谭也对预制菜产生了兴
趣，“外卖吃多了也腻，偶尔还是想自己下厨感受下烟火气，但奈何
自己厨艺有限。”他说，由于经常加班，三餐不固定，没有时间去购
买新鲜食材做饭，而在冰箱里囤一些预制菜，对他而言是一个相对理
想的选择。“忙完工作想吃饭的时候，热一下就可以了，几分钟就搞
定一餐，很方便。”

　　此外，相比起独居的年轻人，已经成立家庭的群体对预制菜的接
受度相对要低一些。市民李先生表示，他的爱人平时也会在社区团购平
台购买食材，但很少会购买预制菜。“我个人不是很喜欢这种方便食品，
加上现在有了小孩，饮食方面还是尽量自己下厨。”李先生说，预制菜的
食品安全和营养健康问题让他有一些担心，因此选购比较谨慎。

  餐饮行业探索“新赛道”

  提升服务效率开发新市场

　　虽然预制菜在线下商超略显“沉寂”，但在一些酒楼却渐受欢
迎。南宁市餐饮行业服务协会会长梁海宁介绍，目前协会会员对预制
菜的关注热度很高，“不少会员都在这个‘赛道’上探索，其中有些
已经小有成绩，建立了自己的预制菜加工厂”。
　　随着生活节奏的加快，人们对享受美食也逐渐有了方便、快速、
效率等要求，酒店推出预制菜正符合当下人们对餐饮的需求。同时，
预制菜解决了餐饮行业的许多问题，如食材的寻找、菜品的开发，大
大简化了烹饪过程，为商家节省了成本，提高了效率。
　　梁海宁认为，预制菜有广阔的发展空间，当产业发展成熟、产品
性价比得到提升，它将会给人们的生活带来极大的便捷，“现在大家
工作都很忙，没时间下厨，预制菜能够解决这么一个问题”。据他介
绍，有一些社区目前已经把提供预制菜纳入其便民服务工作提升的计
划当中。
　　“发展成熟后，预制菜的价格会更加亲民，跟自己买食材烹饪的
成本是差不太多的。社区提供预制菜订购服务，不仅能给居民提供便
利，也能够减少厨余垃圾的产生。”他认为，在价格适合、安全和营
养有保障的情况下，人们对预制菜的接受度会大大提升。

  南宁率先发布地方标准

  助本地饮食文化走向全国

　　“民以食为天，食以安为先”，虽然预制菜方便了人们的生活，
但其安全性、营养保存等始终是消费者最关心的问题。当前，预制菜
已成为餐饮食品行业的“新赛道”，但发展尚不成熟，全国尚未有
统一的生产标准。
　　今年5月，南宁市就在全国率先发布《预制菜术语》
《预制菜分类》《预制菜冷链配送操作规范》三项
第一批地方标准，这是全国范围内该产业术
语、分类及冷链配送标准的首创，为产业的
规范化高质量发展提供了基础保障。
　　南宁市投促局公开资料显示，目前
南宁市推动建设运营的“龙光东盟生
鲜食品智慧港”，是国内领先的专业
预制菜产业园，具备全链条服务体
系。该园集生鲜食品集货、加工、
仓储、配送及产业互联网等多功能
于一体，为预制菜从原料到成品的
产出提供一站式服务，吸引更多的
企业入驻，助推预制菜产业标准
化、规模化、科技化发展。

据《南宁晚报》  


